

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. } Guayaquil, (Ecuador). - Viernes 11 de Agosto de 1893. Núm 3.549.

Correos.
SECCION INTERIOR.
Entradas.
Lunes.—Yaguachi, Milagro y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.
Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, las 6 con comunicaciones.
Miércoles.—Ninguno.
Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.
Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.
Sábado.—Ninguno.
Salidas.
Lunes.—Yaguachi, Milagro, etc., encomiendas y comunicaciones.
Martes.—Ninguno.
Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.
Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.
Viernes.—Ninguno.
Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.
De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.
Guayaquil, Octubre 27 de 1729.
EL ADMINISTRADOR.

PIGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparientes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras
Sombreros y capotas negras y colores
Damas negro, florados y listados
ID. de colores
Surah llano, variedad en colores
ID. plisé ID. ID.
Tafetanes negros y tornaleses
ID. listados
Generos de lana, colores y negro
ID. de seda y lana
Barato francés para mantas
Macetas estampadas
Zapatos y botas cabrilla legítima
Pasmamanterías, blusas y abanicos de vestidos
Abanicos varias clases
Sombrillas y paraguatas
Ajuar completo para novias
Clarones de cuero, cinta y metal
Camisas de seda y de hilo
Salidas de Teatro
Formas de paja
Flores, plumas y cintas.

Para caballeros
Casimires de colores y negro
Cheviot ID. ID.
Franelas y paños
Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
Camicetas hilo escocia y algodón
blancas y de colores
Cortes chalecos, seda y pipoté
Corbatas, surtido sin igual

Calzettes de hilo de colores y crudas
Bastones con elegantes puños
Fajas de seda
Cuellos blancos de hilo
Calzoncillos de punto
Sacos de alpaca seda y lana
Camisas de dormir.

Para niños
Termitos de casimir negro y de colores
ID. de jersey y de dril
Camisas, camicetas,
Sombreros, gorritas marineras
Birretes, corbatas, calzettes.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deletrez y Pinaud

C. MARFÁ El Gallito. Vignolo Hnos.

TELEFONO 319—APARTADO 202.
DEPÓSITO Y SOCURSAL DE "LA ITALIA"
Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Mallorca y Alcohol Rectificado de 400, de CASTAGNETO, VIGNOLO y ZEROLO.
No equivocaré con los bajos del Antigo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23.
Surtido completo de vinos, licoras y conservas.
—SALON PARA REFRESCOS—
Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más de una docena.
En los altos se alquilan cuartos amueblados por días y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseó y tranquilidad.
Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres tucos.
Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

DE LA
PLAZA DE BOLIVAR
Que por su magnífica situación ofrecen to das las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa.

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de solaz en las cómodas **MONTAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar.

Al Comercio.

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallejo se ha hecho cargo el infrascripto de los negocios de la extinguida firma "G. & E. Murillo" y espera de sus clientes y amigos el mismo 1893 que se dignaran prestar a la firma anterior.
Guayaquil, a 28 de Julio de 1893.
GABRIEL MURILLO.

FERNANDO H. LEYXER I ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Bales & Calle de la "Industria" intersección con la "Artesanos," N.º 75.
Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

Noticia

El "BITTER EXTRA" ("este título retirado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los vinos amargos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo a la boca dulce al corazón, es el más amigable del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios físicos y amargos, es tan fácilmente aglutinado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." Un farmacólogo de los médicos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Alger de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de aguardiente viejo de Armañac, y de escencias de naranjas amargas, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, (tonico-cordiales, estomacales, carminativas, aperitivas, fébrífugas, diuréticas, vermicífugas). Así preparado, el BITTER EXTRA, cuando sirve una bebida preciosa, poco tomada a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebres y de afecciones coléricas.
Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL
Celebre Remedio
PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, DE LA DEBILIDAD GENERAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA O DE LOS RÍÑONES.
Un libro explicando las Espermatóricas se mandará a cualquiera persona, que lo desee, por correo.
CONSULTAS GRATIS
PREPARADOS POR EL ERANDI MEDICINE CO
West 23d Street, Nueva York
De venta en las principales Droguerías y Boticas.

A LOS GUAYAQUILEÑOS.

Se prepara en Quito la Impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezca en esta importante obra, los escritos e impresos de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son notos y muy dignos de figurar allí en lugar preeminente.
Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresuren a coleccionar el mejor escrito por sus notos prosadores y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española ó al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don Pablo Herrera, encarado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar esta Antología de prosadores ecuatorianos.
No dudamos que nuestros colegas de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo hacemos este abvto de interés nacional.

Segunda Amonestación.
El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cencuentra pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.
¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.
Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Director del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias; Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.
Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Prezioso descubrimiento.
La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Peronospora", que es un hongo parásito que ataca a las plantas, más especialmente a los árboles, como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.
Se había de muchas rojas aparece el mal en su principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.
Se ha descubierto un remedio eficaz que no solo destruye, al hongo parásito, sino que devorase a las plantas su vigor y lo destruye.
La propiedad de las plantas, se ha donado en Mérida y San Juan (República Argentina) en Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Itasca (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal.
Los señores que desean saber más detalles sobre este remedio, desahuciarlo, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don J. J. González.

Al público.
LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con un mapa respectivo. M. P. A. arreglado por el Dr. Theodor Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a 1600 sucres, el ejemplar.
En Guayaquil, Mayo 18 de 1893.

MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL.
OFICINA DE AGUAFORTALE.
Quedando instalada definitivamente desde hoy esta Oficina, es llegado el caso de que las personas que tengan el uso del agua potable a domicilio presenten en esta misma Oficina las solicitudes autorizadas que han servido para colocar las gulas, con el objeto de reutilizar la inspección y recibir los títulos correspondientes.
Los títulos se darán sin gravamen alguno para los interesados, hasta el 15 del presente.
Guayaquil, Junio 8 de 1893.
El Jefe de la Oficina de Agua.
Nota.—Los interesados encontrarán en esta Oficina: órdenes, títulos y solicitudes impresas.

Barral

Los Andes.

GUAYAQUIL, AGOSTO 11 DE 1893.

EL ECUADOR EN CHICAGO.

Por la correspondencia que hace algunos días publicó "El Globo" de esta ciudad, se viene en conocimiento de que el Pabellón del Ecuador en la sección de Agricultura del gran Certamen Internacional de Chicago, aunque pequeño es de los mejor instalados.

Esta sala al patíbulo. Y desde luego hay que aplaudir el empeño puesto por los señores Arizaga y Pérez, en cumplir satisfactoriamente su comisión.

Porque hay que ver el asunto por todas sus fases.

Desde luego por la comercial.

Allá, donde apenas conocen al Ecuador por Guayaquil y por el cacao, se sienten afirmes en el conocimiento de "Diario de Avisos" quedarán gratamente sorprendidos, al comprender que acá, en el mar Pacífico, escondido entre las breñas de los Andes, hay un pueblo que no sólo se ocupa en rezar, como dicen sus enemigos, sino en producir, en trabajar incesantemente, en buscar salidas a su ingente riqueza, pues para explotarla sólo le faltan capitales.

Hay además otras conveniencias, que we hayamos asistido a Exposición de Chicago; y son las siguientes:

Que nuestros cereales, nuestro café, nuestro cacao, nuestro cauchó, nuestra tagna, nuestro oro, serán conocidos y podrán competir dignamente, sino con los mejores, con los de California, Brasil y de Centro-América; con el cauchó y la tagna del Perú; y con el oro de cualesquiera minas, por ricas que sean.

Por la correspondencia a que hemos aludido, el país entero se habrá enterado de que su nombre, en el ramo de Agricultura y Minería, quedará tan bien puesto, como el de las naciones más adelantadas.

Nuestra exuberante zona fértil representada allí, con los más variados productos.

Igual cosa sucede con nuestras minas de Zarcos y Esmeraldas, en actual explotación.

Pero tiene que doler al patriótico amor a la riqueza de la Industria, que apenas podrá evitar algunas ridículas obras de Alfalfa, el Bitter, Eupéptico de Socio G. Almirante Plaza, aguardientes refinados y Arzates que por muy buenas que sean, no pueden competir ni en precio ni en cantidad, con el azúcar español, el azúcar cubano y el mismo azúcar del Perú y de los EE. UU.

Queda, sin embargo, una esperanza. Bastaría ella, para que nos diéramos bien servidos del interés que el Supremo Gobierno se ha tomado en hacer figurar dignamente al país en la Exposición Colombiana.

La esperanza de que en vista de los productos agrícolas de nuestro suelo, y la pureza del oro de nuestras minas; el capital europeo y norte americano, que busca siempre digno y lucrativo empleo, quiera dirigirse a nuestro país.

Qué vastos horizontes se abren para el pueblo ecuatoriano, ante una tan halagadora perspectiva!

Y no es afortunado suponer, que lo que hoy es simple hipótesis del patriotismo, sea, mañana, espléndida realidad.

Después de la Exposición de París de 1867, en la cual figuró la Argentina todavía en pequeña escala, la inmigración de la reciente prosperidad de aquella nación, comenzó a afilar a su territorio, hasta doblar el número de habitantes, en poco menos de cuatro lustros.

Y con la inmigración el consumo se hizo mayor, y por lo tanto la producción creció.

La industria necesitó desarrollarse y se desarrolló de un modo portentoso. Por qué no ha de suceder lo propio entre nosotros?

Se dice que nuestras leyes son inferiores, en ciertas materias. Respondemos: Cuando haya necesidad de suavizar las leyes y de hacerlas para otros que no seamos nosotros, se suavizarán y se harán, como ha sucedido en Chile y va sucediendo en el Perú.

Porque el progreso se impone, sean cuales fueren los obstáculos que a su marcha triunfal oponer el retroceso vergonzoso o el estancamiento infecundo.

No terminaremos sin dar, de nuevo, un voto de aplauso a los comisionados del Ecuador en la Gran Exposición Colombiana.

Se ha hecho acreedores a la gratitud nacional,

Exterior.

ESPAÑA.

LA DESPEDIDA DE LAGARTIJO. La cultura del país.—Lagartijo.—Corrida extraordinaria.—Precio de los billetes.—Entusiasmo.—La procesión del Corpus.—Animación en la calle de Alcalá.—Anécdota.—La corrida.—El Waterloo del maestro. El regreso.—Relato de la CORRESPONDENCIA.

Madrid, 1.º de Junio de 1893.

Las trompas de la fama habían dicho en todos los tonos que Lagartijo se corría la coleta. ¡Qué desgracia para el toro, qué calamidad para la Nación!—decían los entusiastas. Lagartijo, el último torero, por decirlo así, el único que había podido competir con Frascuelo y formar escuela contra escuela, se retiraba. Había pasado triunfalmente, en son de despedida, las plazas principales de España: Zaragoza, Valencia, Barcelona, Bilbao, y venía a despedirse de los madrileños. Era preciso que la última corrida del Coñif, que así se llama, dejase memorias. Madrid no le permitía ser menos que las capitales de Provincia, que tanto le han festejado. En Valencia un lagartijista delante corrió tras el coche del maestro y corrió tanto que al cabo torpeza y cayó, rompiéndose una pierna. En otras partes le han dado banquetes, suntuosos y no le han colmado de dones y regalos. Madrid, que apenas visita las exposiciones y certámenes artísticos, estaba entusiasmadísimo y quería dar a Lagartijo una despedida digna de él. La cosa era para enojar.

Se empezaron por los billetes. En cuanto se abrieron los despachos, la jente se arremolinó en torno de ellos. Dígase, me he olvidado de decir que se quedara una noche para la coger buena silba. Hubo momentos en que la cola llegó a mil personas. Después que se entregaron a los abonados sus billetes, el Gobernador se incaturo de los que quedaban y los encerró en una caja hasta el día siguiente. El público tenía miedo de que los billetes sobrantes fueran entregados a los revendedores y éstos pidiesen caro a los corrientes por cada localidad. Así y todo, los billetes se acabaron pronto en el despacho y comenzó la reventa. Si la plaza hubiera sido cuatro veces más grande, se hubiera llenado. Los palcos, que valen en corridas ordinarias 300 pesetas, subieron a 1,000; las barreras, de 20 a 60; los tabloncillos, de 12 a 25; y los tendidos, de 8 a 15 y 20. En las familias hubo penurias, porque los esposos, las que eran jentes sensatas, se oponían a este gasto innecesario, y las casas de préstamos hicieron su Agosto, recibiendo relojes, alhajas y prendas de vestir. Para ciertos aficionados furiosos, era cosa de honra el asistir a la corrida.

Llegó el día de ésta, que fue el día del Corpus. Este es sin disputa un pueblo católico y tardará mucho tiempo en dejar de serlo. Esa día se celebró una procesión tradicional, que sale por la tarde. Otro conflicto. Las autoridades, es decir el alcalde, los consejeros y otras muchas personas que por razón de su cargo hablan de ir en el séquito, si asistían a la procesión no podían ir a los toros, y esto les contrariaba de atroz manera. Hubo que apelar al obispo. Se celebraron con solemnidad el alcalde regó a su ilustrísima que trasladara la procesión a la mañana, y éste a fuerza de demandas, y comprendiendo lo que es este pueblo español, otorgó a ello. Una motivación más para que la corrida fuera, aunque fuera a expensas de una de más grandes solemnidades religiosas que aquí se celebran.

Por la tarde era materialmente imposible transitar por la calle de Alcalá. Aquello era más que una feria de coches de caballo, tradiciones, chulos y chulas, de ómnibus, de tartanas y de toda clase de vehículos. Lagartijo, que iba en un landó, acompañado de sus íntimos, recibió una verdadera ovación, como la recibió Napoleón el Grande, cuando tomaba de derrotar a las potencias coaligadas, o Esparteo, cuando regresaba de destruir a las flotas carlistas, consolidando con estas la libertad. Las jentes, al verle pasar, recordaban las hechas más culminantes de su vida y se hacían lenguas de su habilidad, de su arte, de su destreza, de su valentía. Se referían mil anécdotas de él, de entre las cuales sólo escogeré ésta: Era allá por el año 1865. Vino Rafael a Madrid, a tomar la alternativa y se hospedó en la casa de huéspedes, que regentaba por aquel entonces María la Cordobesa,

Depósito de Vinos Chilenos

POF. MAJOR Y MENOR. Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidos con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Table with wine prices: Blanco dulce, Id. seco, Moscatel blanco, Moscatel blanco extra, Añojo blanco, Panquehue burdeos, Tinto dulce, Moscatel tiuto extra.

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas Gran rebaja.

Mis favorecidos encontrarán como de castumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil. Febrero 16 de 1893.

sa, en la calle de la Cruz, a la que iban muchos toreros. En cuanto se subió a la plaza, acudió gran tropel de amigos y aficionados. Uno de éstos, sin cuidarse en ambages y de buenas a primas, le endilgó la siguiente indirecta:

—Cye tú, Rafaelejo, de esta habitación silví Pepete para ir a la corrida y no volví más.

En efecto, así había sido Pepete, huésped en aquella misma casa, había salido con dirección a la plaza y no había vuelto, siendo cojido y muerto por un toro.

Este anecdotario impresionó a Lagartijo de suerte que inmediatamente mandó buscar otra casa, a la que se trasladó con toda su cuadrilla sin perder un minuto.

Los toreros, por regla general, aunque valientes, suelen ser supersticiosos.

No narraré ni hace falta, los detalles de la corrida. Solo sí debo advertir, que estando el tiempo amenazando lluvia, los billetes, a las tres de la tarde habían bajado hasta el punto de darse al precio del despacho. La corrida resultó malísima. Los toros del duque de Veragua eran casi buyes, y el maestro, bien fuera por cansancio de las corridas anteriores, bien por estar muy emocionado, ó bien por otra razón cualquiera, estuvo desgraciadísimo, como pudiera estar cualquier infeliz novillero. Dió a varios toros infinidad de pinchazos, rodó una vez por el suelo y sufrió la más tremenda y repetida silba que han escuchado humanos oídos. El público, a pesar de lo alto de los precios y de otras razones que podían tenerle descontento, estaba dispuesto a aplaudir; pero el Coñif, como he dicho, le impidió. Es posible que con las corridas de despedida que ha dado, haya sacado de tres a cuatro mil duros y el público por esto se crea con derecho a peliar maravillas. Este ha sido el Waterloo del maestro.

Pero lo peor fué el regreso. No digo nada por mi cuenta y me limito a transcribir lo que dice "La Correspondencia", periódico esencialmente noticioso:

"Rafael, concluida la corrida, acompañado de su hermano, del Torero y al que rodeaban, ocupó un landó cerrado, al que rodearon tan pronto como se puso en marcha, tres parejas de la guardia civil de a caballo, mandadas por un sargento.

Un grupo de chiquillos y de gente desocupada siguió al carruaje, vociferando y tratando algunos de ellos de aproximarse a los ventanillos.

Al llegar a la "Cuba de los dos Francos" el landó y su escolta, en vez de seguir por la calle de Alcalá, torcieron por una de sus trasversales para evitar el paso por entre la multitud, dirigiéndose a buen paso y seguido aun por unas cuantas personas hasta la casa donde Rafael se hospedó.

Los grupos que había formado en la carrera de San Jerónimo se fueron engrosando, y allí algunos repitieron las protestas, aunando unos ratos y silvando otros.

Por fin, los ánimos se calmaron y cada cual se fué por su lado, después de haber realizado aquel acto de ensañamiento.

Desde la Plaza de Toros hasta la Puerta del Sol, había mas de cincuenta mil almas que impedían en absoluto el tránsito de los carruajes.

La mayor parte de los que presenciaban el desfile, cubrían sus ojos, ya que no pudieran ver a Rafael, en dirigir frases groseras a las señoras que ocupaban los carruajes, y los mas cultos se permitían llamar "primos" a los

que tratan cara de haber asistido al espectáculo.

Lagartijo no salió anoche de su casa apesar de estar invitado a una comida que varios amigos le tenían preparada en el Restaurant del Príncipe Alfonso.

A personas que hablaban anoche con el ex-matador de toros, oímos decir que éste había salido para su retiro en el tren misto de la 7 de la mañana.

¡Hé aquí el fin de la tragedia lagartijista.

Tales son los toros, que cada vez tornan mas grosero el caracter de nuestro pueblo y le inclinan a la aventura, al desparfillo, y a todos los desordenes que consigo lleva esta endiablada "fiesta nacional."

¡Y para esto el pueblo madrileño, según consigian periódicos aficionados a esta clase de estadística, derrochó de su 40, 60,000 duros.

Mientras prevealeza la locura taurina, distaremos mucho de ser un pueblo culto y civilizado.

Me he detenido en este asunto, por que el pinta mejor que ninguno otro nuestras costumbres, nuestro modo de ser y nuestros tradicionales hábitos.

Cronica.

Calendario.

Mañana Sábado 12 de Agosto.—Santa Clara virgen y fundadora. (Patrons de la Villa de Daule.)

Bombas de guardia.

Mañana Sábado 12 de Agosto harán la guardia de depósito, las compañías "Ecuador" N.º 16, la compañía "Aspiúz" N.º 18 y una sección de 20 hacberos.

Baños del Salado.

Mañana Sábado 12 de Agosto.—Marea llena por la mañana a las 6 1/2. Marea llena por la tarde a las 4 3/4.

Nota.—Se recomienda a los banistas las tres horas anteriores a la marea llena.

FOSFATINA FALIERES. Alimentos de la Niña.

Enlace.—En la noche del Miércoles 6 del presente, se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro estimado amigo, el señor Ramón Antonio Elizalde, con la señorita Amelia Cordero.

Desearnos a tan simpática pareja, todo género de felicidades en su nuevo estado.

Luendío.—El Miércoles a las 11 de la noche, en la calle de Colón, casa de un señor Portales, cuarto número 1 se quemó un colchón. No hubo necesidad de que las bombas acudieran. Los vecinos bastaron para sofocar el fuego.

En la mañana de ayer, atracó a nuestro muelle una pequeña lancha de vapor de la corbeta de guerra "Marie", y de ella saltaron dos oficiales del buque, que recorrieron la ciudad hasta las diez del día, hora en que regresaron a bordo.

Accidente.—Después de las seis de la tarde, una berlina se fué a pique, es decir, se volcó, en la calle de Chanabazo, por haberse roto uno de los ejes. Uno de los caballeros que la montaban, cayó, pero felizmente no se hizo daño. Verdad es que se llenó de polvo y se ensució el vestido.

El jamaicano encargado del coche se afanaba diciendo que su patrón le había prohibido que la cediese a nadie bajo ningún pretexto, y que sólo por complacer a uno de los señores pasajeros, había contrariado esa disposición.

Si con esto daba a comprender que se debía pagarle la compostura del vehículo, lo que es nosotros no sabe-

mos cómo terminaría el incidente, como se dice en estilo parlamentario.

El beneficio de la Sociedad de Artesanos, atrajo numerosísima concurrencia aquí a nuestro Teatro, por lo que felicitamos a la agraciada sociedad.

El trabajo de los artistas, fué inmejorable, tanto en la pieza principal, cuanto en la zarzuela con que finalizó el espectáculo.

Club del sombrero. —Con el nombre original de este suelo, se ha fundado una sociedad, que tiene por Presidente a don Clemente Luque Plaza, nuestro amigo, con el objeto de estimular el uso de sombrero de copa entre nosotros.

Estuvieron de buen humor los que concibieron la idea, que desde luego nos parece buena.

Baile.—Club se dió uno en los salones del Club de la Unión, acordado de antemano por el Directorio de esa Sociedad, para conmemorar el primer grito de libertad lanzado por los próceres de Agosto de 1809.

Esto muy concurrido y dejó gratos recuerdos a la animación y entusiasmo que reinó en el Club.

Visitaron anoche el hotel de la calle de Pichincha treinta y siete personas a las que, seguramente por temor de que se extraviaran, los empleados de ese establecimiento optaron por alojarlas hasta hoy, mediante módicas pensiones.

Fiestas patrias.—Como lo anunciaba el programa acordado para la celebración del ro de Agosto, fueron éstas espléndidas en los días 9 y 10.

En la noche del 9 hubo paseo, con antorchas, de las bandas militares, las que tocaron después hasta las diez frentes a la Gendarmería General.

El diez por la mañana, a medio día, y por la tarde se efectuaron las salvas de ordenanza.

A la una del día comenzó el movimiento general: los cuerpos de línea por una parte, las Guardias Nacionales por otra y los Bomberos, todos procuraban afanosos acudir a sus centros de reuniones, para de allí dirigirse a los lugares donde debían cumplir las indicaciones del programa.

Los batallones de Guardias Nacionales núm. 60 y 61, compuestos de un considerable número de individuos, se reunieron en las calles de "Clemente Ball" y "Aguirre" y dirigidos de allí por diferentes vías a la plaza de "Bolivar", en donde después de varias evoluciones se les dió las señas para displosive ya casi a las tres de la tarde.

Poco después el Cuerpo de Bomberos ocupó la misma plaza hasta las cuatro, hora en que llegaron los cuerpos de Artillería y núm. 2.º de Línea, para en seguida salir éstos precedidos de los primeros, para venir todos a formar las hermanas en la calle de Pichincha, donde se les pasó revista al Cuerpo de Bomberos; luego de allí continuó el paseo general hasta las cinco de la tarde, hora en que se terminó, retirándose los cuerpos de línea en la Plaza de Bolívar y los Bomberos en la de Rocafuerte.

Por la noche, las bandas militares reunidas al pie de la estatua del Libertador, entonaron el himno de la Patria y después continuó la retreta con escogidas piezas, deleitando con sus acordes y melodiosas notas a nuestros hermanos que en gran número habían asistido a participar del placer que experimenta todo ecuatoriano al recordar esa fecha magna.

A esa misma hora en el Colegio Nacional de San Vicente, se premiaban los desvelos, la constancia y aprovechamiento de la juventud guayaquilina.

Los que tan noble misión desempeñaban fueron el señor Subdirector de Estudios, el Sr. Dr. José M. de Santistevan, Rector del Colegio Nacional, varios miembros de la I. Municipalidad y otros respetables personas.

Después de esto, como los hijos del Guayas, los compatriotas de Olmedo, han conmemorado la gloriosa efeméride del primer grito de Independencia en Quito.

Jara.—Se estrena esta noche por fin este desecado drama de Montalvo, Asistiremos; leeremos los juicios de nuestros colegas, y después emitiremos el nuestro, franco y claro como la luz, que dueña a algunas verdades. Que en materia de crítica literaria, la verdad debe prevalecer sobre la pasión, ya sea en favor, ya en contra del autor.

El programa es éste: 1.º—Sinfonía.

2.º—Estreno del magnífico drama en 4 actos y en correcta prosa del autor nacional el malogrado D. JUAN MONTALVO que la tituló Jara.

Repertorio: Eudoxia. Sr. C. de Delgado

Judit. "Agosti"

"LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 6.
Id. anual.....	" 12.
Número suelto.....	" 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
1 línea 2 plgds.	S. 1.	1.50	2.50	3.50	4.50	5.50	6.50	7.50	8.50	9.50
" 3 " "	1.50	2.20	3.50	4.50	5.50	6.50	7.50	8.50	9.50	10.50
2 plgs. 4 2 cims.	2	3	4	5	6	8	10	12	16	25
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	12	16	25
4 " " "	4	5	6	7	8	10	12	15	20	30
5 " " "	5	6	7	8	10	12	15	20	30	40
6 " " "	6	7	8	10	12	15	20	25	35	50
1 columna.....	8.	12	14	16	18	22	24	28	32	40

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor. Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley. La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27,
Teléfono No. 257.

Propietario,
M. T. GUTIERREZ.
SE RECIBE Y ENTREGA
A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS
PUROS Y GARANTIZADOS
de las mas acreditadas haciendas de Chile.
Por Mayor y Menor, en barriles y en
cajas tienen en depósito, Calle de Luque
Nº 62, los señores:
ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS

Urmencia.	Operto tinto, dulce.
Subercaseaux.	Operto especial.
Erazuriz, Panquebe.	Jerer, Seco
Chacra Olivo.	Totoral, Burdeos.
Sauterne, Superior	Totoral Burdeos, superior?
Vino tinto, Cauqueses.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Cauqueses.	Bianco seco.
Operto blanco, abocado	Bianco dulce
Id. id. dulce.	Bianco dulce, superior.
Escorial Panquebe.	Santa Fé, extra.
	Bianco seco.
	Bianco dulce
	Bianco dulce, superior.
	Bianco moscato, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del publico en general que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch a toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de liciores
Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

VINO DEFRESNE
Tono-Nutricio
CON
PEPTONA

ADOPTADA OFICIALMENTE POR LA ARMADA Y LOS HOSPITALES DE PARÍS
El vino de Peptonas Defresne es el más precioso de los tonicos; contiene la fibra necesaria al organismo humano y el azúcar de caña de la más pura calidad, el azúcar de caña y el azúcar de caña.

Este delicioso vino de Peptonas Defresne reúne las fuerzas del estómago y mejora el apetito. Es el más precioso de los tonicos; contiene el ALBÚMINO de los huevos y los otros principios que constituyen la esencia de la sangre y la vida. Es el más precioso de los tonicos; contiene el ALBÚMINO de los huevos y los otros principios que constituyen la esencia de la sangre y la vida.

El vino de Peptonas Defresne es el más precioso de los tonicos; contiene el ALBÚMINO de los huevos y los otros principios que constituyen la esencia de la sangre y la vida.

DEFRESNE es el primer preparador del vino de Peptonas. Decorador de las Emperatrices.
FARMACIA DE FRANÇA
101, rue de Valenciennes, París.

VERDADEROS
COLLARES ROYER
ELECTRO-MAGNETICOS
CONTRA LAS CONVULSIONES

Los Collares Royer son los únicos que previenen verdaderamente los "Wills" Convulsiones.

El Doctor BROCHARD, profesor de Agujas y de enfermedades de los niños, en la Facultad de Medicina de París, respecto de los Collares Royer.
«Con el fin de contestar al gran número de preguntas que me han sido dirigidas, diré a sus lectores que pueden emplear con toda confianza el COLLAR ROYER, que está conocido en Francia como un los de todas clases, desde más de veinte años, y que por su eficacia ha valido a su autor los mayores elogios. La electricidad que de él se desprende por poca que sea, produce sobre la piel del niño y el niño una sensación que reduce las convulsiones a una ligera excitación que no puede ser evidente si no muy súbita en el momento de la dentición para evitar las convulsiones.» (Publicado en el "Lancet", año 50, 1870.)

ESCRIBIR QUE CADA CAJA LLEVE LA MARCA DE FABRICA ABRIHA Y LA FIRMA:
ROYER, Farmacia, 225, Rue St-Martin, PARIS. - Depósito en todas Farmacias.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por 35

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico

El año de las

PILDORAS TOCLOGICAS
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

Boticarios y Droguistas aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.

Solicitese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

Aviso á los Consumidores

Los PRODUCTOS de la
PERFUMERIA ORIZA L. LEGRAND

21, Vico de la Madeleine, PARIS
(Antes, 97, rue Saint-Honore)

Tales como el: ORIZA-OL • ESS-ORIZA • ORIZA-LACTE • CREMA-ORIZA
ORIZA-VELOUTÉ • ORIZA-TONICA • ORIZALINA • SANDAL-ORIZA

¡Solo Exito y el Favor del Público! En los principales establecimientos que venden perfumes, artículos de tocador y de higiene.

Puedo como se pueden facilitar estos Productos Oriza para vivir en su comodidad

ADVERTIDO A LOS CONSUMIDORES PARA QUE NO DEJEN ENGABAR

Los verdaderos productos de esta casa son los que llevan el nombre de ORIZA L. LEGRAND

Se envía franco de París, el Catálogo Ilustrado

ITINERARIO COMBINADO. — De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Julio y Agosto.

LLEGADAS.

JULIO.

17—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

24—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.

29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes].

29—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo]

31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

Agosto.

5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

6—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].

7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.

12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

19—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.

21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.

26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.

26—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo].

28—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

SALIDAS.

JULIO.

11—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].

15—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.

24—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.

31—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo]

Agosto.

5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Cayo].

8—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo].

12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.

14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francesa.

28—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo].

28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

LA OBRA

Pineladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyaica" N.º 273 al precio de un sucre cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elias E. Silva.

José Matías Avilés
Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" número 73, primer piso.

IMP. DE "LOS ANDES"